



WCCE-JNEC 2022

INTERVENTION DU DIRECTEUR GENERAL DU CONSEIL DU COTON ET DE L'ANACARDE DE COTE D'IVOIRE

Monsieur le Président du CICC

Mesdames et Messieurs les membres des Cabinets ministériels, Directeurs Généraux et Directeurs d'Administration Centrale

Monsieur le Président de l'Association des Exportateurs de Cajou de Côte d'Ivoire

Monsieur le Directeur Général de FORTEL, Co-organisateur de cet événement

Monsieur le Président de l'Interprofession de la Filière Anacarde

Mesdames et Messieurs les Chefs de Délégations internationales

Mesdames et Messieurs les Partenaires Techniques et Financiers

Mesdames et Messieurs les Directeurs Généraux et Représentants des Structures d'appui à la filière Anacarde

Mesdames et Messieurs les Présidents et Directeurs Généraux et représentants des Sociétés coopératives de producteurs, Sociétés commerciales exportatrices et Sociétés de transformation de l'anacarde

Mesdames et Messieurs les Experts de l'industrie mondiale du cajou

Chers parents producteurs producteurs

Chers amis de la presse nationale et internationale

Mesdames et Messieurs, distingués délégués.

C'est toujours un grand plaisir de se retrouver dans une rencontre mondiale sur les problématiques de développement du secteur de l'anacarde. Une voix plus autorisée, en l'occurrence celle du Premier Ministre, Chef du Gouvernement, SEM Patrick ACHY a exprimé ici-même hier après-midi à la cérémonie d'ouverture, le grand honneur pour la Côte d'Ivoire de recevoir le gotha de l'industrie mondiale du cajou dans le cadre de l'édition 2022 de la Convention Mondiale du Cajou et des Journées Nationales des Exportateurs de Cajou de Côte d'Ivoire (WCCE-JNEC 2022).

Il ne s'agit donc plus ce matin, au moment où doivent commencer les débats sur les thématiques choisies cette année par les organisateurs, de faire un long discours.

Permettez-moi juste de profiter de cette belle occasion pour exprimer à tous et à toutes, mes vœux de santé pour vous-même, vos familles et pour vos collaborateurs en cette année 2022, que nous souhaitons tous synonyme de couronnement de tous les efforts pour maîtriser la COVID-19. Je souhaite une année de prospérité et d'accomplissement pour tous les acteurs de l'industrie mondiale du cajou.

Je voudrais aussi exprimer mes félicitations et mes remerciements aux organisateurs qui ont y cru malgré le contexte encore incertain de la COVID-19.

Grace au savoir-faire et à l'engagement de l'équipe de FORTEL avec à sa tête Monsieur STRIVATSAVA et de l'équipe de l'AEC-CI, dirigée par son tout nouveau Président, Monsieur Alex N'GUETTIA, cette édition est devenue une réalité.

Ma reconnaissance va aussi à tous les Sponsors, à tous les partenaires ainsi qu'à vous les participants qui avez imposé cet évènement comme l'un des passage obligés du commerce mondial du cajou.

Mesdames et Messieurs les Délégués des pays amis, producteurs, transformateurs et consommateurs des produits du cajou, soyez remerciés pour votre présence qualitative. Je vous souhaite un excellent séjour à Abidjan, en Côte d'Ivoire.

Mesdames et Messieurs, il n'est nul besoin désormais de démontrer l'importance du cajou pour la Côte d'Ivoire et pour la plupart des pays producteurs.

L'ambition de nos États est de créer des emplois stables pour nos jeunes et nos femmes, d'assurer des revenus décents, fruits du labeur de nos paysans. C'est à ce titre que les Gouvernements et les structures de gestion de la filière s'investissent à des degrés divers aussi bien dans l'accroissement de la production, l'amélioration de la qualité que dans le développement de la transformation locale.

La Côte d'Ivoire s'est engagée résolument dans la promotion de la transformation locale de sa production tout en restant consciente de son rôle dans la stabilité du marché mondial du cajou par l'approvisionnement continu de ses partenaires historiques en noix brutes. C'est à ce titre que bien que notre production enregistre année après année des niveaux records, nos programmes d'amélioration variétale, de production et de distribution de plants se poursuivent.

Toutefois, nous ne cesserons de rappeler que la contrepartie de cette stabilité, c'est une bonne et juste rémunération de nos producteurs.

A vous, les hommes d'affaires du secteur du cajou, c'est un appel à œuvrer pour la sauvegarde des intérêts des petits producteurs. Pour eux, c'est une question de vie, pour eux, les alternatives sont rares et difficiles à mettre en œuvre. On ne passe pas d'une culture pérenne à une autre comme un investisseur ou un commerçant passerait d'un produit agricole ou non à un autre. Nous vous invitons donc à en tenir compte dans vos choix, dans vos décisions.

Mesdames et Messieurs, les Experts du cajou, vous conviendrez avec moi que notre filière est en évolution. Son potentiel et les opportunités éclosent dans tous les pays. Parallèlement, des défis toujours plus grands apparaissent. Les questions de norme, de certification pour répondre aux exigences des consommateurs, les contraintes logistiques, la concurrence aussi bien des produits de substitution que des autres secteurs d'activités en terme d'accaparement des espaces et des intelligences, les enjeux climatiques, les questions de Responsabilité Sociétale d'Entreprise (RSE), etc. sont tous plus accrus. Nous devons donc innover, mettre pleinement à profit toutes les occasions de réflexion et de partage d'expériences.

C'est en cela que doivent contribuer les travaux que nous démarrons ce matin. Nous devons trouver les stratégies pour nous affirmer sur le marché très concurrentiel des produits alimentaires. Nous avons nos atouts, tel que le bénéfice aujourd'hui irréfutable et scientifiquement prouvé de la consommation des produits de l'anacarde sur la santé, qu'il nous faut mettre en valeur.

Je vous invite donc à des débats sans tabous ni faux fuyant, dont les résultats pourront servir à bâtir ou à consolider les stratégies d'intervention et de soutien des Gouvernements.

Je vous souhaite une excellente du WCC 2022, une excellente année 2022.

Je vous remercie.

@fevrier 2022